
传福音，作主耶稣的见证人 

读经：使徒行传一 8，罗马书一 16，提摩太后书四 2 

背经：使徒行传一 8 

你们必要得着圣灵的能力 

8节上，「但圣灵降临在你们身上，你们就必得着能力」。 

「得着」（lambano, to receive） 

Lambano 意为领受，持有，经历或可以合适的取用。 

「得着」，希腊文是用 lambano 这个字，它有一个涵义，就是你得着了以后，还需要有一个合

适的取用或配合（cooperation），而你的配合会加深你的得着。譬如保罗说，「我却不以性命为念，

也不看为宝贵，只要行完我的路程，成就我从主耶稣所领受的职事，证明神恩惠的福音。」（徒二

十 24）这里的「领受」（lambano）与「得着」是同一个字。这句话说出，保罗得着了一个职事，

但是他这个人和他的得着有一个非常好的配合，即「我不以性命为念，我也不看为宝贵，只要行完

我的路程」。他说：「主所给我的这个职事，我一定要把它尽到终点！」这就是他的配合。又譬如

彼得说，「各人要照所得的恩赐彼此服事，作神百般恩赐的好管家。」（彼前四 10）你所得的恩赐，

即你得着（lambano）了恩赐，就要照你所得的恩赐有一个配合，即彼此服事，作神百般恩赐的好管

家。所以你看见，「得着」（lambano）绝不是指一个纯粹的领受，它会在你身上产生一种果效，这

个领受也需要你有一种的配合。 

「能力」（ dunamis, power） 

这字的英译为 power，也连于英文的 dynamite 或 dynamo，意思是炸药或发电机，说出在神的神

圣所是里的行动是满了能力的，甚至就像炸药或发电机一样。柏拉图称 dunamis 为一个所是的绝对

标记（the absolute mark of being）。斯多亚派称 dunamis 为一个自有自发的能力（a self-

originating and self-moving force）。所以，神圣所是的能力不仅是自有自动自发的，也是绝对

的；神要借着祂的能力消除一切拦阻祂行动的事物。 

「能力」（徒一 8上），意即炸力，有爆炸性的能力。炸力的意思是，它可以突破人所有一切

的限制。要知道，我们这个人天生是限制神的，我们这个人天生的所是就是限制神的运作、限制神

的作为的。但是，主在这里说：「如果圣灵降临到你的身上，你就会得着一个炸力，这个炸力在你

身上显出来的时候，你需要有一种的配合。如果你没有这种配合，它就会停在那里。你如果有好的

配合，你的这个得着就会成为一个延续（continuation）。」所以弟兄姊妹，一面来说，圣灵的浇

灌是一次的；一面来说，圣灵浇灌的取用是一生的。圣灵的浇灌是一次的发生在五旬节（二 4），

也是一次的发生在哥尼流家里，把外邦人和犹太人都浸到一个身体里（十 44），而这浇灌所带给我

们的取用乃是一生之久的事。 

作主耶稣的见证人 

8节下，「并要在耶路撒冷、犹太全地，和撒玛利亚，直到地极，作我的见证。」有了圣灵的

降临，并得着能力之后，主接着就给使徒们一个托付：在耶路撒冷、犹太全地，和撒马利亚，直到

地极，作我的见证。 



弟兄姊妹，我相信这些话都不是使徒们能懂的；在他们的观念里，神的国还是以色列国。你记

得使徒们问主：「你复兴以色列国就在这时候吗？」主的回答是：「父所定规的时候，我也不知道。

以色列国是要复兴的，至于哪一天复兴，就要看圣徒们以及教会的光景。不仅这样，当圣灵来的时

候，祂会产生一个炸力，除去你所有的老旧、所有的限制、所有与神不能配合、让神不能通达的。

这时，你要学习有一个合适的配合，好叫你成为一个合适的器皿，来接受合适的供应。有了这个配

合，你就会成为一个见证。」换句话说，「虽然父所定的日期不是你们可以参透的，不是你们可以

领会的，但是我告诉你，有一个东西却是你们的。圣灵要降临在你们身上，你们要得着能力。当圣

灵降临的时候，你们需要和这个降临配合。圣灵降临了，你们配合了，它就会成为一个炸力；这个

炸力要叫你们从耶路撒冷、犹太全地，并撒马利亚，直到地极，作我的见证。」哦！见证的原则是

在圣灵的能力里。谁能作主的见证？有圣灵能力的人，就是能作主见证的人。 

他们本来都是胆怯的，有了主的这句话，他们就得着了加力，他们可以回到耶路撒冷去，并从

那里起步，将死而复活的福音的种子撒播到犹太全地、撒玛利亚，直到地极。 

主吩咐门徒去传福音，一面是说，要他们往普天下去传福子，一面是说，要他们到地极为祂作

见证。所以为主作见证就是传福音。并且传福音最好的方法，就是把主怎样拯救我们，我们怎样经

历主为我们死而复活的救恩，见证出来。这常是很有效能感动人的。 

要有福音的灵 

我们传福音，必须有福音的灵。什么是福音的灵？就是我们里面的灵满有传福音的负担，成了

我们里面的一种能力，叫我们有一个劲头，不能不传福音，也叫我们有一种心情，非传福音不可，

以至于使我们像着了迷，什么也不顾，什么也不怕，只顾传福音，只怕人沉沦。我们在里面有了这

种福音的灵，自然就叫我们在外面对福音有了该有的态度。这是我们应该追求，而向主要的。 

一 灵里火热 

‘灵里火热，将耶稣的事，详细讲论。’行传十八章二十五节原文。 

福音的灵，第一该是火热的灵。要传福音，就必须灵里火热。当初的亚波罗就是这样。

他灵里火热，对人详细讲论主耶稣的事。我们要叫福音从我们得着释放，不被我们扣住，我

们就必须灵里火热，热到一个地步，如同疯狂了一样，成了一个‘耶稣迷’，不顾一切的传

扬主耶稣。 

二 心里着急 

‘看见满城都是偶像，就心里着急。’行传十七章十六节。 

福音的灵，第一不只该是火热的灵，并且该有着急的心，看见人在黑暗中犯罪沉沦，就

心里着急。使徒保罗当日在雅典的时候，就是这样。他看见那大城中满了偶像，就心里着急，

于是在会堂里，在街市上，到处如疯似狂的传讲福音，将福音释放出去。 

三 不以福音为耻 

‘我不以福音为耻；这福音本是神的大能，要救一切相信的。’罗马一章十六节。 

有一件很希奇的事，就是一个人无论对人讲什么学说或科学，都觉得很光荣，但一向人

提起主耶稣和祂的福音，就感觉羞耻。这无疑是撒但所使然的，叫人不能自由的传福音。但



是你若有了福音的灵，你就不以主和福音为耻，反而对人讲起主和福音来，越讲越感觉光荣。

我们要传福音，就得脸皮厚；要脸皮厚，就必须有福音的灵。有了福音的灵，我们传起福音

来，不但能脸皮厚，不感觉羞耻，反而能感觉光荣。 

四 甘心乐意 

‘传福音；…我若甘心作这事，就有赏赐’─‘我也甘心乐意为你们的灵魂…’─‘情

愿…将福音…传给你们’。林前九章十六至十七节，林后十二章十五节，罗马一章十五节。 

传福音也必须甘心乐意。这也是福音的灵所必须有的，并且也是有了福音的灵才能有的。 

四 下了作人的宝座 

‘我虽是自由的，无人辖管，然而我甘心作了众人的仆人，为要多得人。…向软弱的人，

我就作软弱的人，为要得软弱的人；向什么样的人，我就作什么样的人；无论如何，总要救

些人。凡我所行的，都是为福音的缘故，为要与人同得福音的好处。’林前九章十九至二十

三节。 

每一个人都有他作人的宝座，就是他作人的架子。各种各样的人都有他的宝座，他的架

子。财主有财主的宝座，穷人也有穷人的架子。大学教授有大学教授的宝座，小学老师也有

小学老师的架子。无论是当经理的、作医生的，或是护士、大学生，不论什么人，都有他们

作人的宝座架子。这作人的宝座架子，在信徒身上，乃是福音传出的一个大拦阻。往往一个

当经理的弟兄不肯对服务员传福音，一个大学生的姊妹也不愿向粗下的人讲主耶稣。所以要

叫主的福音从他们身上出去，他们就必须下了他们作人的宝座。这当然是福音的灵所包括的，

也是我们有了福音的灵才能有的。 

使徒保罗充满了福音的灵，所以他就下了他作人的宝座，脱去他作人的架子，遇到什么

样的人，他就作什么样的人，只要他能救人就可以。他甘心作了众人的仆人，为要多得人。

他为福音的缘故，甘愿屈就一切，为要使人同得福音的好处。他是一个下了作人的宝座，脱

去作人的架子，充满福音之灵的人。只有这样的人，才能将福音释放给各等各样的人，福音

在他身上才能毫无拦阻，毫不被扣住。 

五 费财费力 

‘我…甘心乐意为你们的灵魂费财费力’─‘我的赏赐是什么呢？就是我传福音的时候，

叫人不花钱得福音’─‘尽我的力量将福音…传给你们’。林后十二章十五节，林前九章十

八节，（参看马太十章八节，）罗马一章十五节。 

使徒保罗对福音的榜样给我们看见，一个人有了福音的灵，也必为别人的灵魂，也就是

为福音，费财费力。‘费财费力’原文的意思，是‘把自己所有的和自己都花上’，所以能

叫人不花钱得福音，并且能尽力─就是花上自己─将福音传给人。一个人充满了福音的灵，

就不顾惜自己，更不疼爱钱财，所以福音能从他身上出去。顾惜自己，疼爱钱财，在信徒身

上也是福音的大拦阻。这是只有福音的灵，能冲破能胜过的。 

六 不择时地 

‘务要传道；无论得时不得时，总要专心。’提后四章二节。 

福音的灵也叫人不择时地，随时随地的传福音。慕迪当日的情形，就是这样。有一次他

已经在夜间上床要睡，忽然想起他那一天还没有对人传福音，就起来，穿上衣服，到外面找



人，好向他传福音。因为夜深，街上无人，就找到一个地方，看见一个巡警，就跑去对他说，

先生，你要信耶稣，不信耶稣下地狱。那个巡警听了，非常生气，第二天去找到慕迪，慕迪

就对他把福音讲得更详细，他就信了。那时，因着慕迪对福音是这样随时随地的传讲，人就

称他作‘疯子慕迪’。 

七 不怕苦难 

‘总要按神的能力，…为福音…受苦难’─‘为所信的福音…努力；凡事不怕敌人的惊

吓’。提后一章八节，腓立比一章二十七至二十八节。 

传福音是会带来苦难，引进逼迫的。但我们有了福音的灵，就能不怕这一切，而勇敢的

传扬。 

八 撇下一切 

‘人为我（主）和福音，撇下房屋，或是弟兄、姐妹、父母、儿女、田地。’马可十章二

十九节。 

我们传福音的能力，是在于我们能为主和福音撇下一切。必须这样，福音从我们身上出

去才能有能力。这也是包括在福音的灵里面的，也是福音的灵所能叫我们有的。 

所以，我们要看见，传福音首要的不是在乎能讲能说，也不是在乎别的，乃是在乎有福

音的灵。有了福音的灵，福音就能从我们身上出去，也就能打进别人的里面。福音的灵，就

是福音的路。 

 


